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Abstract (en)
What is described is a control system (10) for a textile machine, especially a ring machine, which has a plurality of production stations. Each
production station is assigned production-station electronics 12 to 22 designed for the autonomous execution of at least some of the operating
functions. Each section comprising a plurality of production stations in each case is assigned a section control unit (24 to 34) overriding the
production-station electronics. These section control units are connected via a databus (40) to a machine control unit (36) provided at a further
overriding hierarchical level. <IMAGE>

Abstract (de)
Es wird ein Steuersystem (10) für eine Textilmaschine, insbesondere Ringmaschine, beschrieben, welche eine Vielzahl von Produktionsstellen
aufweist. Jeder Produktionsstelle ist eine Produktionsstellenelektronik 12 bis 22 zugeordnet, welche zur autonomen Ausführung
wenigstens eines Teils der Betriebsfunktionen ausgelegt ist. Jeder jeweils mehrere Produktionsstellen umfassenden Sektionen ist eine der
Produktionsstellenelektronik übergeordnete Sektionssteuereinheit (24 bis 34) zugeordnet. Diese Sektionssteuereiheiten sind über einen Datenbus
(40) mit einer in einer weiteren übergeordneten Hierarchieebene vorgesehenen Maschinensteuereinheit (36) verbunden.
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